

## PROBLEMAS OBREROS

### La semana de cuarenta horas

El régimen burgués no puede ya resistir el conflicto que significa la crisis de trabajo, que llega a tener en la indigencia a más de treinta millones de proletarios. Ello ha obligado a muchos de los grandes capitalistas, magnates de la industria, a venir a un acuerdo con la representación obrera en las reuniones que se celebran actualmente en Ginebra para aprobar el establecimiento de la Jornada de cuarenta horas semanales.

En una cosa, primordial para los obreros, no se ha podido llegar a un acuerdo: mientras la representación patronal desea reducir los jornales en la misma proporción que la jornada, los representantes obreros sostienen, como es natural y lógico, la tesis de que se mantengan los salarios actuales, ya que lo contrario sería dar pan y trabajo a los parados a costa de las necesidades de los obreros que trabajan, pues estos verían mermados considerablemente sus ingresos y consumirían, por ende, menos de lo necesario.

A pesar de no haber llegado a un acuerdo completo en esta cuestión, lo cierto es, y de ello podemos congratularnos, que la jornada de cuarenta horas será pronto una realidad y la inmensísima mayoría de los parados—se calcula en veinticinco millones los que volverán al trabajo al implantar esta jornada—tornarán a producir y dar riqueza a la Humanidad al mismo tiempo que podrán atender sus necesidades más perentorias. La cuestión salario quedará emplazada a solucionar en cada país por los mismos obreros, según el grado de organización y capacidad que posean.

A nosotros, como socialistas, acostumbrados al batallar diario para defender las conquistas logradas por el proletariado, no nos arredra el combate que para la consecución real y efectiva de la jornada de cuarenta horas hemos de sostener. ¡Cuántos no se reñan de nosotros cuando batallábamos por la jornada de ocho horas! Sin embargo, ésta es una realidad, como realidad será la de cuarenta horas, si todos los obreros ponen a contribución su poderoso es-

fuerzo. Como hombres de ideales, los socialistas ocuparemos el puesto de vanguardia en esta nueva lucha que empieza.

¡Animo todos por la jornada de cuarenta horas!

### Más guerras, no

Desde hace algún tiempo, se viene en España levantando en los medios capitalista y clerical, cautelosamente, un ambiente bélico que no debe la clase trabajadora y muy particularmente la juventud proletaria, dejarlo pasar como propaganda de asunto sin trascendencia.

Cuando por mi envejecida mente pasan las horrosas consecuencias de la guerra, tengo forzosamente que preguntarme: ¿Pero es que no basta la lección que nos dió la masacre guerrera del año 1914? ¿Es que han pasado al rincón del olvido los veinte y cinco o treinta millones de hombres que, muertos unos e inútiles otros, fueron víctimas de la metralla enemiga? ¡Oh! No, esto no puede olvidarse.

Si la guerra del año 1914, no tuvo otro objetivo que el lucro y la ganancia del capitalismo en general, la que se trata de llevar a la práctica persigue dos fines, primero acrecentar su riqueza los traficantes del dinero, y segundo reducir a cenizas la flor de los hombres de Europa.

¿Pero es que se atreverán los gobiernos a dirigirse a sus gobernados para aconsejarles la necesidad de la guerra? ¿Llegará a ese extremo su cinismo?

No se atreverán a ello, porque

los pueblos, casi en general, no estarán dispuestos a atender contra la vida de sus semejantes, por el mero delito de no haber nacido en un mismo país, y por si lo hiciera el gobierno actual o el sucesor, hay que estar preparados para oponerse a la realización de ese monstruoso plan.

Pues bien. ¿Quién son los interesados en preparar las masas para la negativa a tal matanza? Todos, pero particularmente, las madres y la juventud. ¿Se les olvidará a las madres que desde que su hijo principia en el claustro materno a dar las primeras señales de vida, se produce en ella un continuo martirio, propio de incertidumbre y sinsabores? ¿Tendrán estas madres la cobardía de, teniendo a ese pedazo de su misma carne convertido en espejo de su casa, para dejarlo marchar a la guerra, donde ha de trocarse en pasto de fieras o de las llamas? ¿Se darán cuenta las mujeres, de lo amarga que será la agonía del herido que, en el campo de batalla no encuentre una mano amiga que le preste auxilio, mientras no termine el combate?

Si esto lo reflexionan todas las madres del mundo, estoy persuadido que, antes de dejar salir de sus hogares a sus hijos para batirse con sus hermanos de otras naciones, morirán en la calle junto a ellos, defendiendo la paz universal.

¿Y la juventud? ¡Ah! La juventud, ésta si que tiene que decidirse con entero espíritu pacifista a realizar una campaña activa contra la guerra.

¿Pero qué haces juventud? ¿Por qué razón no estás ya celebrando esta campaña? ¿No eres tú, la que con tu vida pagas la defensa del pedazo de tierra donde has nacido llamado Patria? ¡Patria! El pobre no puede darle el nombre de patria nada más que al mundo entero, por que la patria del trabajador es el sitio donde, con el sudor de su frente, gana su alimentación. Cuan-

## CONVOCATORIA

### Agrupación Socialista Obrera

Para hoy domingo, a las 5 de la tarde en el Salón Nuevo de la Casa, se convoca Junta General ordinaria para tratar sobre los puntos siguientes.

- 1.º Lectura del acta y convocatoria.
- 2.º Lectura del estado de cuentas.
- 3.º Ingreso de socios.
- 4.º Gestión del Comité
- 5.º Gestión de la Minoría en el Ayuntamiento.
- 6.º Proposiciones generales.

Lo que se pone en conocimiento de todos los afiliados, para que asistan puntualmente.

EL COMITÉ

do cualquier coincidencia adversa te circunda, ¿no tienes que marcharte a otro país en busca del pan que tu país natal te niega? Pues si esto es una verdad incontrovertible, no hay una razón que aconseje al hombre, perder la vida asesinando y haciéndose asesinar, defendiendo la patria.

Por consiguiente, jóvenes proletarios de Europa, cuando seáis llamados para la guerra, unirse todos en apretado haz, y negarse a constituir ejércitos guerreros, que a vuestra retaguardia tendréis a vuestras madres, y al pueblo en general.

Viva la Paz.

ENRIQUE HERNANDEZ

### Temas del campo

#### Por el arreglo de caminos

Por un año hará que los vecinos de la partida rural de Perleta tomaron el acuerdo de arreglar el camino llamado de S. Vicente, cuyo camino constituía la pesadilla de estos vecinos desde

tiempos inmemoriales; pues en cuanto caían cuatro gotas en invierno, se ponía intransitable. Y estos compañeros que durante la Monarquía vieron todas sus esperanzas defraudadas, porque los hombres que regían los destinos de Elche, a cada uno peor, no les habían prestado nunca ninguna clase de apoyo, apenas vieron implantada la República, y que al frente del Municipio se hallaban hombres de una recta administración, se apresuraron a ofrecer su apoyo para que el Alcalde les prestara el suyo y, entre ambas partes convirtieron aquel camino que en lluvia se convertía en un verdadero barrizal, en una bonísima carretera, por donde se puede transitar lo mismo lloviendo que en no llover. También, entre otros de menos importancia, es digno de todo encomio, el arreglo del camino que va desde el huerto llamado de Vizearra y cruza la Rambla por la costera llamada del «Purgatorio».

¡Y cuánta falta hace que a todos los principales caminos del campo de Elche, se les haga lo que se le hizo el año pasado al mencionado camino de Perleta y a estos otros que ya se han arreglado! Que ¿por qué no se hace? Vaya usted a saberlo querido lector.

Desde luego que por falta de apoyo de la Alcaldía sabemos que no. Porque sabemos de unos cuantos casos que, después de nuestro Alcalde haber dicho a los interesados que él les daba el mismo apoyo que les había dado a otros, no se avinieron a un acuerdo los interesados.

¿Será que todavía no ha transcurrido el tiempo suficiente para ponerse de acuerdo los interesados de los caminos que hay por arreglar? Celebraríamos que así fuera, y que dentro de poco tiempo viéramos como todos se ponían de acuerdo y que daban principio los trabajos de arreglar caminos. Porque de lo contrario, además de todos los perjuicios de carácter material que encierra el tener los caminos como ahora los tenemos, hay otro de carácter moral que a mi juicio es mucho más importante. Porque a buen seguro que se diría que los

# 1933 EL AÑO DE LA ROTATIVA

Esta es la consigna dada por el Partido Socialista Español. Clara, concisa, terminante. ¡Se cumplirá!

Al finalizar el presente año, nuestro querido diario «El Socialista», aquel modesto periódico que un día fundara Pablo Iglesias, se habrá convertido en uno de los principales diarios españoles, con todos los adelantos necesarios para cumplir debidamente la misión que en la vida moderna está encomendada a ese grandísimo factor de la civilización que es la Prensa.

Innecesario es reseñar aquí las grandes ventajas que al Socialista español ha de reportar la adquisición de la rotativa. Baste decir que ella, ha de permitir a «El Socialista» realizar una pro-

fusa divulgación de nuestros ideales marxistas, poner de relieve nuestra insuperable táctica sindical y equipararse en materia informativa a los principales diarios de la burguesía.

Precisa pues, que todos, socialistas y simpatizantes, contri buyan en la medida de sus fuerzas a la realización de esta magna obra del proletariado español, viva muestra de su espíritu consciente que sabe apreciar donde está su verdadera redención.

Ya la Juventud Socialista local ha lanzado la iniciativa de creación de un cupón voluntario «PRO-ROTATIVA» que, convenientemente propagado por los órganos del Partido y Juventudes en la Prensa, haga posible una recaudación bastante a cubrir los

gastos de adquisición de la citada maquinaria.

Elche ya contribuyó a esta subvención, en la que pudiéramos llamar su primera época, con cantidades de relativa importancia. De esperar es, que ahora como entonces y como siempre, demos los socialistas ilicitanos la nota simpática de ser uno de los pueblos que en mayor escala contribuye a todo aquello que suponga mejora para nuestros ideales y por consiguiente para el proletariado.

1933 El año de la ROTATIVA



vecinos de Perleta están a un nivel de cultura muy por encima del resto de los campesinos de este campo, y esto no debe darse lugar a que se diga.

Por lo tanto, si los vecinos de la tan mencionada Perleta supieron dar una nota de civismo, de hombres conscientes, de ecuanimidad, el resto del campo no debe, no puede ser menos, y dentro de poco creo que se estarán arreglando muchos caminos. Así deseáramos que fuera, porque, además de reportar un gran beneficio para la agricultura, sería un buen paliativo para la crisis de trabajo.

¿Se arreglarán los caminos?  
Al tiempo.

GASPAR SOLER

## Profesora en Partos

La acreditada Profesora en Partos D.<sup>a</sup> Arsenia Mateos Muñoz, de Alicante, se ha trasladado a ésta, calle Galán y García Hernández núm. 58, principal; donde ofrece sus servicios profesionales al distinguido público ilicitano.

## Tribuna Juvenil

### Labor de la República

Queridos camaradas: Como un deber de campesino y de joven socialista, tomo por primera vez la pluma para decir cuanto a mi alcance esté.

Todos sabemos los problemas que está resolviendo este Gobierno; uno de los más importantes, el problema de la tierra, que es la Reforma Agraria. En cuanto este se resuelva tendrá la República dado el primer paso. Sobre todo tiene que traer un bienestar para nosotros los campesinos.

Todo lo demás que hasta hoy se ha hecho son cosas que la Monarquía se había olvidado de hacer, pero es porque no le tenía cuenta hacerlo, pero transformar el régimen de propiedad es algo que solo la República puede hacer de forma adecuada, por lo tanto ya podemos hacer un balance de las ventajas del régimen republicano.

Hay otros muchos más problemas resueltos que también se pueden llamar importantes: uno es el problema de la enseñanza, siempre tan abandonado por los Gobiernos anteriores, en que lo tenían convertido en un conflicto pero gracias a la República se ha resuelto en breve plazo. Esto quiere decir que la República quiere vivir al amparo de la inteligencia.

La Monarquía no era conveniente penetrara en los cerebros la luz de la civilización, necesitaban los Ministros servidores del capitalismo una familia campesina fanática y sin cultura, solamente a sus servicios.

A algunos jóvenes les parece que la República no ha hecho nada o es muy poco, pues los que leen el periódico diario habrán visto que la República española ha hecho más en un año que otros países muy democráticos en 30; no hay que extrañarlo: la República en seis meses o poco más ha llevado a cabo la separación de la Iglesia y el Estado y un país tan democrático como Francia necesitó treinta años mientras que en España en un corto plazo de medio año se realizó.

Nadie debe decir que el Gobierno no ha resuelto sus problemas, pues, además de todo eso, tenemos el divorcio, secularización de cementerios, la creación de 27.000 escuelas, el voto femenino, la abolición de la pena de muerte, de hecho las grandes reformas en el Ejército, en que se ha mejorado el rancho a los soldados. Ha quedado abolido el sorteo para el África quedando cada cosa en su lugar.

Esto es lo que ha hecho el Gobierno en poco más de un año que lleva de actuación, además de tener que atender a la defensa de la República, a huelgas revolucionarias producidas por los elementos comunistas y sindicalistas, a complotos monárquicos en que han poseído los medios posibles para torpedear a la República.

Ahora se presenta otro proyecto, el de la traída de las aguas, por parte del Gobierno es una cosa indiscutible, pero hace falta que nos unamos todos, sin distinción de matices, a presentar el apoyo al Gobierno, y no sólo en esto, en todo hay que ir uniéndonos para hacer un lazo cada día más potente y más fuerte en nuestra organización.

Campesinos, ayer luchamos en contra de la Monarquía, hoy luchamos para defender a la República, y mañana lucharemos por la implantación del Socialismo. Tiene que traer la aspiración de nuestros deseos, que es la igualdad económica y la justicia social.

FRANCISCO CAMPELLO  
De la Juventud Socialista

## Tintorería Quitamanchas LOPEZ

Colores a la muestra - Negros para lutos - Lavado en seco - Planchado perfecto - Tenga presente que en esta casa no encojen las piezas por ser manipuladas mecánicamente - Desinfección - Higiene Económica - Se planchan trajes en el acto.

Mariana Pineda, 22 (Antes Salvador)  
ELCHE

## Miguel Salvetti Pardo MEDICO

Especialista en enfermedades de los pulmones y corazón  
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6  
Abadía, 7 ELCHE

## Cooperativa obrera de producción de Calzado 'La Fraternidad'

### AVISO

Con el fin de liquidar con toda satisfacción la anterior forma de cotización, según acuerdo de la última Junta General, se ruega a todos los compañeros socios de esta Cooperativa, pasen los miércoles de 9 de la noche en adelante por la Secretaría número 1 de la Casa del Pueblo, para comprobar si la cantidad que tienen abonada en cuenta responde al importe de los recibos que obran en su poder por satisfechos.

El Secretario, Antonio Asencio.

## La Señorita Dionisia Masdeu

ha instalado un estudio: *Dá lecciones de dibujo lineal, decorativo, artístico-figura, pintura-labores, repujado en cuero y modelado.*

Abad Pons, 25 ELCHE

### Por la Escuela Laica

## Seamos precavidos

Es de interés nuestro, de los socialistas, velar por la eficacia y sostenimiento de la Escuela Laica, y, a ello, debemos dedicar gran parte de nuestras actividades; primero, propagando su utilidad en concepto de educación, y, segundo, controlando la forma en que cumplen su misión algunos maestros nacionales.

Por que no hay que olvidar, que al igual que hay algunos funcionarios en el orden administrativo que persisten conservando aun los mismos vicios y defectos que padecían en el antiguo régimen, y que siguen aprovechando todas las ocasiones que les son propicias para entorpecer la labor del Gobierno, desvirtuando las recientes leyes creadas por las Constituyentes, constituyéndose a la vez en audaces enemigos del régimen que los sostiene en sus puestos por respeto a la santa democracia, que es la base de la forma de gobierno que hoy rige los destinos de España, por la voluntad de la mayoría de sus ciudadanos, pueden haber, y esto no sería un peligro el afirmarlo, dentro del magisterio público, quien observe idénticos procedimientos.

El catolicismo es como la maldad que nace en los campos, que para extinguir sus raíces hay que insistir mucho y no abandonar, ni un momento, la azada de la mano.

Dejar a la reacción a sus anchas equivale a abandonar todo cuanto se ha hecho para combatirla desde la memorable fecha del 14 de abril de 1931.

Para que esto no ocurra, en lo que afecta a la enseñanza, hay que ejercer una estricta vigilancia en

las escuelas por los compañeros que forman parte de las comisiones de Instrucción Pública en los Ayuntamientos.

Corresponde igualmente a los padres, enterarse a qué van sus hijos a la escuela; si van a enseñarse a leer y a escribir o van a recitar Historia o a aprender cánticos celestiales. Todos los ciudadanos libres, deben cuidar de que no se mistifiquen los centros de enseñanza.

Decíamos en un principio, que somos nosotros los que debemos procurar de que la idea laica no zozobre, porque no podemos confiar en que la burguesía, por muy republicana que sea, preste de buena fé el apoyo moral y material que la magnitud de la obra requiere. Esta podrá adaptarse lo más posible a las exigencias del momento, pero su daga hállase siempre presta para apuñalar lo que a ella le estorbe.

Las mejoras que se han de conseguir con el nuevo método de enseñanza, son innumerables, y todas ellas, favorables a la clase trabajadora. De ahí, que no hay que contar con la ayuda de nuestros seguros adversarios de mañana; éstos bastante harán con sentir, con mucha pena, que se halla ocurriendo la venda, que en la escuela católica cubría los ojos al niño, separando el espíritu del discípulo de la luz y de la verdad.

Por medio de la escuela laica, se preparará el advenimiento de esa sociedad que nosotros anhelamos, más justa y más equitativa; pues mejor instruido el pueblo, podrá participar en las grandes empresas humanas, que han de proporcionar a los trabajadores una labor más moderada, menos penable y mejor remunerada, dejando de ser sus hijos esclavos modernos, víctimas de la explotación capitalista, que los tiene subyugados al sufrimiento y a la miseria.

Queremos la escuela laica, porque en ella no existe el oscurantismo, ni el engaño, ni el misterio: en nuestra escuela sólo existe la verdad. En ella el niño se estimula a querer saber; quiere comprender para cuando sea hombre reclamar sus derechos a la Sociedad.

Además; la instrucción desembarazada de todo dogma, penetra más en el cerebro del niño, y purifica más también su espíritu.

Al frente del Ministerio de Instrucción Pública, figuran hoy dos hombres de incomparable competencia. La grandeza de la obra que estos ilustres camaradas están realizando, ha sido proclamada en la mayoría de los países de Europa y de América. Para que este templo de la Pedagogía quede incólume, hay necesidad, de que cada pueblo de España, preste su apoyo.

No hay que olvidar que el laicismo constituye la antorcha de la Libertad.

¡Viva la Escuela Laica!

§ §

Para terminar de llenar la cuartilla que estoy emborronando, per-

mitídmeme que haga una recomendación que me ha sugerido en el transcurso del anterior escrito, la cual considero de oportunidad y muy útil para aquellos padres que en ocasión de las fiestas que se avecinan deseen hacer a sus hijos algun regalito, ella es, de que lleven mucho cuidado en no comprarles a los niños soldaditos de plomo ni de esas manoplas que en forma de trofeo suelen venderse estos días para entretenimiento de los pequeñuelos. Nada de armas ni de utensilios que ostenten belicosidad. El mejor regalo es un libro que combata la guerra, y, con ello contribuiréis al advenimiento de la paz.

J. ANTÓN ROMAN

Ain-el-Arba 18-12-32.

## Agricultores:

Vendo cebollino, simiente de Molina, seleccionada. Hay dos tahúllas de plantel.

Carlos Soler Sansano  
PERLETA

## Canal de Alted A. S.

### CONVOCATORIA

Cumpliendo lo prevenido en nuestra escritura de Sociedad, se convoca a los Señores Accionistas a Junta General ordinaria para el día 12 de los corrientes, a las tres de la tarde en el domicilio de don Francisco Brotóns, partido de Torrellano, bajo de la estación.

Elche 1.º de Febrero de 1933.

El Presidente, ANDRÉS RUIZ; El Secretario, VICENTE CASTAÑO.

## Homenaje a

## D. Mariano Antón

Recaudado según relaciones anteriores 1.232'10 pesetas.

Concepción Verdager, 15; Concha Rico, 5; Antonio Serrano Micó, 5; Antonio Serrano Peral, 5; Vda. de J. Arronis, 15; Sr. Jefe de Telégrafos, 5; D. José Juan Orts, 10; Sres. Maestros de las Escuelas Graduadas, 10; Jaime Bonmatí Pomares, de Balsares, 5; Vicente y José Sánchez Gilabert' 3; Francisco Pérez Seguí, 5; Roque Sempere Pomares, 5; Rafael Niños Javaloyes, 5; Luis Roca de Togores, 100; José Hernández Rizo, 5; Juan Hernández Rizo, 1; Rafael Pastor Pérez, 2; Víctor Mendiola Álvarez, Las Palmas, 10; Germán Penalva, 0'50; Ferrández y Compañía, 25; Faustino Román Bañón, 5; Total 241'50.

Total recaudado, 1.473'60.

Jóvenes, leed

RENOVACION



El Parlamento ha reanudado sus tareas. Los Diputados Socialistas, no han de darse punto de reposo con el fin de ir acentuando, cada vez más, el carácter izquierdista de la Cámara.

## Agrupación Socialista Actos Civiles

### Oficina electoral

A partir de la fecha, cuantos compañeros deseen hacer alguna consulta relacionada con asuntos electorales, pueden pasar todos los días de 2 a 3 y de 6 a 7 de la tarde y de 9 a 11 de la noche por la Secretaría núm. 9, de la Casa del Pueblo.

### Fondo electoral

Suma anterior, 66'10; J. Serrano Campello, 1; Antonio Sempere, 0'50; Sobrante del viaje a Crevillente, 14'05; Miguel González Díez, 2.

Total 83'65.

## Sombrerería Beltrán

SALVADOR, NUM. 1

La que más barato vende y más surtida

Modelos de última novedad

Exclusiva de los

"Sombreros Fernández y Roche"

## Sociedad de Tipógrafos

Esta Sociedad ha visto con simpatía el proceder del patrono D. Matías González, al pagar los siete días de vacaciones del pasado año, sin requerimiento de esta Sociedad.

Confiamos que este rasgo del Sr. González, servirá de estímulo a los demás señores patronos de este Ramo, a quienes se les ha oficiado en la presente semana para que cumplan este requisito.

LA DIRECTIVA

## De interés

Compro estiércol de cuadra y de basuras del uso doméstico a precios convencionales, haciendo la limpieza el día siguiente de pasar el aviso a la casa n.º 49 de la Avenida de Blasco Ibañez.

## SE VENDEN

10.000 tejas de las llamadas árabes o redondas, al precio de 5 céntimos cada una.

Razón: Círculo Obrero, Plaza de Joaquín Costa, 5.

## SE OFRECE

Contable para casas que precisen de sus servicios algunas horas al día.

Razón en la Imprenta Moderna.

## D. Baldomero Cerdá

Consultorio Mercantil

Plaza de Isabel II número 2  
ALICANTE

## En la Casa del Pueblo

### Conferencia de R. Cañizares

Organizado por la Agrupación Socialista local, celebró el lunes próximo pasado un acto en la Casa del Pueblo que estuvo a cargo de nuestro querido amigo y correligionario Antonio Cañizares, Diputado por la provincia de Ciudad Real.

El salón, completamente imposible de albergar a la inmensa muchedumbre que ansiaba escuchar al activo camarada.

Las escaleras y pasillos que dan acceso al local, abarrotadas también de público.

Después de unas breves palabras del compañero García Alberola, que preside, comienza su disertación Cañizares, quien es saludado con entusiastas aplausos.

Se ocupa ampliamente de la posición del Partido Socialista con respecto a la República, entrando en consideraciones sobre la defensa que el Socialismo español hace de ella, afirmando que la seguridad de la misma descansa sobre la potencialidad de la fuerza obrera y socialista, que de no ser tan efectiva la reacción, ya hubiera asestado un golpe fatal a esta República tan querida.

Combate duramente los extremismos de todas clases que han agitado al país desde el advenimiento de la República y que sus movimientos ejercen efectos contrarios a la consolidación de la misma y por consiguiente, retrasan la marcha reivindicadora de la clase proletaria.

En un canto a la mujer, representada en el acto que reseñamos por un gran número de compañeras, expresa a éstas el entusiasmo con que el Partido Socialista ha defendido en el Parlamento este derecho del sexo femenino, abogando porque éste haga uso del sufragio en favor del Socialismo, quien ve en la mujer, una colaboradora en la gran obra social y no una esclava como la han considerado siempre los distintos Estados que han sido en la Historia.

Y seguro de que Elche sabrá responder a su historial político y social tan acreditado, termina su brillante peroración en medio de una ovación delirante.

El próximo número publicaremos la reseña del acto celebrado en Crevillente a propósito de la rotulación de una calle a nombre del camarada Cañizares.

Situación difícil para los ministros socialistas y de rechazo para el Partido su participación en un Gobierno burgués, pero no podemos negar que la influencia en el mismo beneficia grandemente a la clase trabajadora, la que ha de salir fortalecida de esta prueba.

## Rotulación de calles

En virtud de acuerdo de la Juventud Socialista local para que se rotularan las calles que hasta hoy figuraban con el nombre de santos, el Excmo. Ayuntamiento, en sesión celebrada el pasado día 3 del actual, acordó que a partir de la fecha se denominasen las calles de:

Nombre antiguo	Nombre moderno
Plaza S. José	Plaza de la Libertad
Plaza del Salvador	Gumersindo Azcárate
Calle S. Antonio Ciudad	Gabriel Miró
» S. Antonio Llano	Federico Engels
» S. Jaime	Santiago Rusiñol
» S. José	Rosa Luxemburgo
» S. Juan	Carlos Marx
» S. Pablo	Maestro Albeniz
» S. Pascual Llano	Angel Guimerá
» S. Pedro	Pintor Sorolla
» D. Roque	Matteotti
» Sta. Bárbara	Fernando Diaz de Mendoza
» Sta. Teresa	Teresa de Avila
» Stos. Médicos	Maestro Sarasate
Travesía de D. Roque	Antonio Garcia Quejido
Calle Almas	Concha Espina
» Angel	Dr. José Sánchez Banús
» Casas Virgen	Dr. Jaime Vera
Avenida de Ntra. Sra. Asunción	Avda. de Albert Thomas
Ntra. Sra. Asunción, Arrabal	Felipe Turatti
» » de la Leche	Carmen de Burgos
» » de la Soledad	Manuel Llana
» » del Remedio	Maestro Saco del Valle
» » del Rosario	Carlos Liebeneck
Plaza Sta. Isabel	Mateo Inurria
Ntra. Sra. Asunción Ciudad	José y Miguel Echegaray
San Francisco Javier	Dr. Rico
Puerta Chica de San Juan	Maestro Granados

Pasando a estudio de la Comisión de Policía y Ornato, de otras calles rotuladas con el nombre de santos, para que informe en la próxima sesión municipal a la vez, que las calles denominadas, Puente Ortices y Conde de Almodóvar, las cuales fueron propuestas para que se denominaran Juan Jaurés y Pedro Ibarra respectivamente.

## AVISO

Se ruega a todos los compañeros suscriptores de «El Socialista» que se hallen atrasados en el pago, tengan a bien hacer lo posible, y antes del mes de marzo, ponerse al corriente.

EL CORRESPONSAL

## Se vende o alquila

Amplio local en la calle Nicolás Salmerón, n.º 50, apropiado para almacén o fábrica, con dos patios, dos pozos y dos departamentos para oficinas.

Razón: Galán y García Hernandez, n.º 51.

## De Artes Blancas SECCIÓN PANADERÍA

Esta Sección celebrará Asamblea general extraordinaria, el próximo jueves a las 7 horas de su tarde.

## Función benéfica

El próximo sábado se celebrará en el Teatro Llorente una función a beneficio del fondo electoral organizada por la Artística Socialista.

## Confitería GARCÍA

Especialidad en tortadas, mazapan y turrones  
Teléfono, 117  
Canalejas, 32 ELCHE

## Sea Vd. elegante

Lo conseguirá llevando los sombreros de la mejor calidad, marcas

## Palarea y Bueso

exclusivas en la sombrerería

CAMPELLO

Para comprar barato, en esta casa

AGENTE DISTRIBUIDOR

PIDA Cerveza "EL LEON" JOSÉ SERRANO  
Obispo Tormo, 6





Elche, un mes.	0'50
Resto de España, trimestre.	2'00
Extranjero, trimestre.	2'50

## CARTAS DE PRAGA

## El Comunismo

Quando hace años dije en la Casa del Pueblo de Madrid que, el Comunismo no difería ideológicamente del Socialismo, no faltaron algunos bolcheviquistas que se rieron de mí. Y hoy no tenemos por qué modificar nuestro criterio, el Socialismo es comunista y su esencia doctrinal es precisamente ser comunista.

Hay varias maneras de ser comunista y también varios modos de implantar el comunismo en un Estado. Como escribimos para un periódico obrero, no tenemos inconveniente en descender a ejemplos triviales. Cuatro amigos que se disponen a comer una paella, reconocen como propiedad comunal el arroz. Pero hay dos maneras para que los cuatro amigos se coman esta paella, o bien cada uno mete su cuchara en la cacerola, o bien cada uno se sirve de la cacerola en un plato. Ambos sistemas son comunistas, pero el segundo es más limpio.

En un Estado se tiene también la propiedad común de todas las fuentes de producción, y el hecho de que esta propiedad socializada sea explotada directamente por el Estado o por un individuo o una cooperativa bajo el control del Estado, no quita a su esencia comunal.

Pretender implantar el sistema comunista ruso en España es tan absurdo como querer que tengamos los ojos azules como los rusos. Los pueblos latinos no podemos imitar nada a los pueblos eslavos. Tropezamos con el temperamento, con la psicología, con los mismos conceptos morales. De otra parte, no se olvide que en Rusia todavía no se ha llegado a la implantación completa del comunismo, se ha hecho mucho, pero no todo, llegarán sin duda y nosotros estamos convencidos de que lo harán con éxito. Demos a las cosas su tiempo.

El espíritu sumiso, obediente, resignado de los eslavos, ha permitido a los bolcheviques emplear un ritmo acelerado. Ese mismo ritmo provocaría en España una sangrienta guerra civil. No nos hagamos ilusiones. En España se tienen reaccionarios, tal vez en mayor proporción que en el imperio de los zares. Estos reaccionarios españoles no se dejarán dominar por la fuerza, recordemos las tres guerras carlistas. Los españoles somos así, no nos dejamos matar, sino que morimos matando. Los rusos se dejan matar y sus familiares sufren resignados y silenciosos en el destierro o en el interior del país.

Nosotros hemos conocido muchísimos emigrantes rusos que nos han referido la muerte de personas de sus familias. Hablan con un estoicismo que hace pensar a la no resistencia al mal, de Tolstoi. Y nosotros reflexionábamos siempre lo que ocurriría en España, donde el espíritu de venganza está tan arraigado en la raza, que tendríamos en toda la península la justicia de la *star*.

GINÉS GANGA

## Mirando a España

*Lacrado y sucio deja el cuerpo humano  
la tenía repugnante al expulsarla;  
igual dejó a su patria el rey tirano  
cuando se ve obligado a abandonarla.*

*Y un régimen severo y riguroso,  
que extirpe, cicatrice y purifique,  
aunque resulte un tanto doloroso,  
precisa que al paciente se le aplique.*

*Y es este nuestro caso, y es preciso,  
si es que queremos la salud de España,  
un gobierno ni corto ni remiso,  
y un doctor por lo menos como Azaña.*

*¿Libertad? Si, señor, condicionada,  
para evitar que el mal se reproduzca.  
¿Que urge medicina algo extremada?  
Se echa mano, si la hay, si no se busca.*

*A quien falta cultura y libertad  
y el progreso, magnánimo, le ofrece  
un régimen demócrata verdad,  
ni lo sabe apreciar ni lo agradece.*

T. GARCIA

## A BOCA JARRO

La ficha mayor en Elche

Si, compañeras y compañeros, la ficha mayor ha estado en Elche. Nos referimos al «sis doble», digo a Gil Robles. Esta semana hemos tenido la gran alegría al ver que nos caía por aquí la panaera.

Ha venido en plan de propaganda y en plan de cuchipanda. La propaganda, se la podía haber ahorrado, porque venir a convencer a quien no hacía falta de que le convenciesen, es tonfo; al menos hubieran dejado entrar al acto a alguien que no fuera beato. Si nos pregunta por correo, quienes eran en Elche sus adeptos, se lo hubiéramos dicho sin equivocarnos, y en cuanto a la comida, ya le hubiéramos mandado el pèrol de costura.

Los camareros, se la jugaron, ¡mira que no querer servir al pobre hombre! Consentir que un sacristán, acostumbrado a empuñar la cruz y la caña apaga velas, empuñara el cucharón! ¡Pobre hombre, lo que hace el oficio. A este y a otros más, entre ellos Juan Antonio y compañía los tendremos en cuenta para otra vez y les regalaremos algún par de botas, por su acción. ¡Ellos no podían ver como los pollos pera, hacían de camareros! Que fierro tiene el corazón! ¡Pobrecillos! ¡Pero que dura tiene la conciencia y la cara!

Consecuencias de la ficha

Don Vicente Alonso Pérez, Abogado de la Cal, en vista de que los camareros no quisieron servir a Gil Robles, ha adoptado el acuerdo de no querer que le sirva el Presidente de la Sociedad de Camareros, que está empleado en el Tiro de Pichón. Al ir a servirle el café de costumbre, dice el pobre hombre que no quería que le sirviera dicho compañero y ordenó al Conserje le trajera el café: Este se lo traje, pero le cantó las cuarenta con este tono: «Mire V., D. Vicente, por una vez pase, pero si se empeña en que le sirva otras veces, no lo consiento y pongo el traje a disposición de la Sociedad.» ¿Qué le parece?

¿Le faltaba a Don Vicente, esta nueva hazaña con hache?

¿No tenía bastante con los embustes que metía en Patria?

Vamos hombre, sáquele producto a su profesión, que aún está virgen y no se meta ni en Honduras ni en Nicaragua, que allí hay jaleo!

Y continúan las consecuencias

D. Francisco Guilabert Micó, dueño de la Cervecería «La Parisièn», está empeñado con motivo de la visita gilroblesna, en que se disuelva la sociedad de camareros. Créanos Don Paco: ¿No le parece mejor, dejar que estén asociados los obreros y de esta forma lograrán mayores jornales y mejor tratamiento de los patronos y por ende tendrán más cuartos y mejor humor para ir a dejarle las perras en el cajón de su establecimiento? Porque vamos a ver, ¿Qué interés

tiene V. en que a Gil Robles le sirva la cena un camarero o un sacristán?

Si V. es católico, apostólico y romano, le debe parecer mejor una cena servida por sacristanes, que no por obreros asociados.

Bomba final

Aparte de los que ya señalamos que sirvieron a Gil Robles, actuaron muy brillantemente varios miembros masculinos de la Juventud Católica; debido a sus cualidades serviles y lo bien que manejan el estropajo, Gil Robles, les ha dejado QUINIENTAS pesetas por el brillante servicio que le prestaron. ¡Así se hace!

¿Cuándo vendrá algún imitador de estrellas, para que los busque para calzarle las medias o atarle las enaguas?

Un acto de comunismo libertario

La misma noche que Gil Robles daba su conferencia después del banquete que le ofrecieron sus adeptos, nuestro camarada Cañizares, daba un acto en la Casa del Pueblo.

Dos afiliados a la F. A. I. colocaron en las inmediaciones de nuestra Casa, un petardo de regular potencia, con el benéfico fin de ver si a su explosión se asustaban nuestras compañeras y compañeros que asistían al acto y dejaban solo a Cañizares. No sucedió así, pues al oírse la detonación, y ver que no había sido en nuestra casa ni había producido ningún daño, continuó la conferencia de nuestro camarada con el mismo estusiasmo anterior.

Y mientras tanto Gil Robles, despoicraba de lo lindo, atacando a los trabajadores y a la República.

¿Y esos dos de la F. A. I. son revolucionarios libertarios?

¡¡¡Qué! ¡Lo que hicieron no fué más que emplear parte del dinero que los monárquicos les dieron para atacarnos a los socialistas! ¿Cuándo cobrarán de nosotros? Por que ya es hora que les demos su merecido a estos canallas.

Se dice....

que un ex-Alcalde, fabricante de

alpargatas, ha remitido una tarjeta al Hotel Comercio, protestando de la conducta observada por los camareros al no querer servir a Gil Robles y diciéndoles que hará porque no les den trabajo en ningún sitio, y de acudir a alguna fábrica, se les declarará el boicot a dichos obreros.

¿Qué no sabe este Sr. ex-Alcalde, que los obreros también saben declarar boicots?

¡Y esto que no lo olvide, ni él, ni el del Hotel Comercio, ni el de «La Parisièn»!

En cuanto a este ex-Alcalde, ya lo tendrán en cuenta sus vecinos del Arrabal cuando se presente candidato en las próximas elecciones.

¡Aún se quejan del resultado de la visita Gilroblesna, los carcas de Elche!

¿Qué hubieran dicho si hubiéramos imitado a los comprovincianos de Polop, Denia, Orihuela y Rafal, de donde ha salido molido y a lomos de un mal rocín?

## Juventud Socialista

## BIBLIOTECA

A fin de la buena marcha de esta Biblioteca y para cumplir su Reglamento, ruego encarecidamente que todo aquel lector que tenga algún libro en su poder y se haya cumplido su plazo de 30 días, tenga a bien devolverlo o pasar a renovar dicho plazo.

El Bibliotecario.

Nota. — Esta Biblioteca estará abierta los martes de 9 a 10 de la noche, y los domingos de 9 y media a 11 de la mañana.

Obreros: Leed y propagad

EL SOCIALISTA

## Federación de Alpargateros

En reunión celebrada por el Comité del Sindicato del Ramo de la Alpargata, se acordó que el Sub-Comité de la Federación Nacional, perteneciente a esta zona, realizara una campaña de propaganda sindical que comprenda los pueblos de Monóvar, Novelda, Aspe, Crevillente y Callosa de Segura.

Esta campaña principiará en Monóvar el día 10 del corriente, en Novelda el día 11 a las 6 de la tarde y en Aspe el día 11 por la noche, Crevillente el día 12 por la mañana y Callosa de Segura el día 12 por la tarde.

Esperamos que los pueblos indicados en ésta, harán todo lo posible por preparar la labor necesaria, con el fin de que esta propaganda sea lo más fructífera posible.

Los gastos de esta propaganda, correrán a cargo del Sub-Comité de la Federación y los elementos que en ella tomarán parte serán los compañeros Antonio Serrano Ruiz y Miguel Villalta, este último de Monóvar, además los compañeros de los pueblos interesados que se designen en cada localidad.

Y para finalizar esta campaña se dará un acto en esta localidad.

EL COMITÉ